

hombres pueden leer si quieren. La mayor parte de los que hoy piden grandes castigos, prefieren la revolución y si es cierto que en ocasiones triunfa ésta y triunfa más pronto, su triunfo suele ser efímero, al contrario de lo que ocurre con el triunfo de la evolución. Por evolución ha venido el anarquismo á tomar el desarrollo que ha tomado; por evolución es pues, preciso destruirle. No es mal de ahora; es mal antiguo, y los males añejos no se curan en un solo instante. Pretender cortar de raíz en un momento, es una de las muchas tonterías que los hombres pueden pensar y escribir. Lo hemos de cortar los hombres mismos, pero ha de ser con calma, dando buenos ejemplos, enseñando á pensar bien al que piense mal, y esto no se consigue inmediatamente, si no con tiempo y quizá empleando más de lo que se ha tardado en extender la idea de destruir al que vive en la opulencia, idea que se ha ido formando en el transcurso de varios siglos.

Los impacientes es claro que no han de estar conformes con lo que exponemos; pero como la evidencia convence á los más incrédulos, los impacientes se convencerán de que no nos falta razón como lo hacemos en esta carta. También nosotros quisiéramos que los hombres dejáramos de odiarnos unos á otros en solo unos cuantos minutos; más como sabemos que esto no puede ser así, decimos lo que creemos y como es buena idea y lo bueno vence siempre, ello triunfará más tarde ó más temprano.

Los que no quieran creerlo así, pidan patibulos para el anarquista y ahórquese á muchos. Pero obsérvese lo que sucede: cada crimen del anarquismo produce mayor número de víctimas. La sociedad mata á un anarquista y el anarquismo arrebató á la sociedad de un solo golpe veinte ó treinta seres. Téngase en cuenta este detalle, y á ver quien saldrá peor librado en la contienda. Ahora, si se cree que esta idea es resultado de la cobardía que se nos puede por alguien atribuir, los que se estimen valientes sigan pensando como gusten; nosotros, no cobardes pero sí prudentes, pensamos lo que pensamos y lo decimos en esta carta.

Carmón.

11 de junio de 1896.

LO DE BARCELONA

Dicen los colegas de aquella ciudad que continua la incertidumbre, porque apesar de la actividad desplegada para descubrir á los autores del incalificable delito, todavía estamos como estábamos, porque como bien dice uno de los periódicos que hojeamos, lo hecho hasta el presente contráese á sospechas más ó menos fundadas, habiéndose dado muchos golpes en vano.

Han sido detenidos casi todos los que con anterioridad lo fueron ya como sospechosos, notándose que muchos han desaparecido de Barcelona, sea por tener participación directa ó indirecta con el crimen, ó tan solo para evitarse las molestias que á no dudar les proporcionarían los agentes de la autoridad y aun algunas semanas de encarcelamiento.

En las cárceles nacionales habia antes de ayer por la tarde 129 detenidos á disposición del juez militar, resto de todos los que lo han sido desde la madrugada del lunes y de ellos son 5 mugeres.

Uno de dichos colegas, añade con fecha de ayer:

«Se ha concedido importancia, ignoramos con que fundamento, á la detención de Juan Balart, de 26 años de edad.

La policía iba en busca, no de él, sino de su hermano, á quien se supone jefe del grupo anarquista de Hostafranchs, al cual perteneció Pallás y que estuvo comprometido en anteriores atentados. Al ir á detenerle no se le encontró, y de indicio en indicio se supo que habia tomado pasaje en el vapor francés «Les Andes» que ayer tarde zarzó para el Brasil.

Según parece, Balart se apoderó de los documentos personales de su hermano, partida de bautismo, cédula, pase del ejército, etc., y con ellos tomó pasaje en el

vapor citado junto con una muger que no es la suya, pues ésta fué detenida anoche en su domicilio.

En cuanto se supieron estos detalles se acordó telegrafiar al primer puerto español en que debe tocar el mencionado vapor, que es, según nos han manifestado en la agencia, el de Málaga, con objeto de que se proceda á la detención del fugitivo y su conducción á Barcelona.

Entre las personas de quienes se ha sospechado, encuéntrase el negro herido Luis Lafaut, que desde la catástrofe se encierra en el mutismo más absoluto, no sabiendo, al parecer, explicar satisfactoriamente porque buscaba trapos, con un saco en el cuello, en el acto de pasar la procesión y en punto tan poco adecuado para ello.

En la biblioteca de la capitania general el juez instructor de la causa que se sigue con motivo del atentado de la calle de Cambios Nuevos, ha tomado declaraciones á varios vecinos de la calle de Trompetas y de otras calles inmediatas á la del crimen.»

Lo de Cuba

Noticias del 13
Otro desembarco

Un despacho de la Habana dice que los botes armados que reconocieron los margales de la costa, persiguiendo á la embarcación norteamericana que desembarcó gente y efectos, vieron otra barca que procuraba ganar la tierra.

Hicieron fuego enseguida los nuestros contra los filibusteros tan violento, que pasajeros y tripulantes del buque sospechoso hubieron de echarse al agua, no pudiendo soportarlo.

La embarcación filibustera quedó abandonada.

Más incendios

Telegrafian de la Habana que los insurrectos han incendiado los caseríos de Planas, Rincón y Santa Cruz, próximos á las costas de Guanabo, cerca de la Habana.

La partida mandada por el cabecilla Alberto Hernández ha quemado varias casas en Seiba del Agua, provincia de la Habana, límite con la de Pinar del Río.

El cañonero «Reina Cristina»

Participan de la Habana que el cañonero «Reina Cristina» ha destruido una finca próxima á Arroyos, donde se guardaban algunos rebeldes, protegidos por los dueños de la casa.

Persecución de una partida

Acaba de recibirse un telegrama particular de la Habana dando cuenta de que la cañonera «Ferrolano» ha desembarcado en las costas de la isla á varios soldados que han perseguido á una numerosa partida insurrecta que merodeaba por aquel punto.

El enemigo ha experimentado doce bajas.

EL ANRQUISMO EN PARIS

La explosión

A las dos de la madrugada del día 11 los porteros de la casa número 7 despertaron al sonido del timbre eléctrico. Sabiendo que uno de los inquilinos no habia entrado y que la lluvia torrencial que caía podía motivar la violencia de las llamadas por el timbre, la portera sin desconfianza, tiró del cordón; pero en este momento una claridad muy viva iluminó el vestibulo y la habitación. Con sorpresa, el portero Mr. Rousseau saltó de la cama y se dirigió hácia el comedor, cuya puerta se habia cerrado, pero concibiendo sospechas, su mujer la suplicó no saliese al zaguán. Aviso providencial, porque algunos segundos después una explosión formidable hacia crugir toda la casa.

Investigaciones

El juez pudo comprobar en seguida que en la puerta de la casa se veía un reguero vigoroso, que la lluvia abundante no habia borrado que exhalaba un olor característico de aguarrás, lo que hacia suponer que los autores del atentado habian empapado con dicho líquido la mecha del petardo.

Recorriendo el vestibulo, encontraron

fragmentos de hojadelata, unas cincuenta cápsulas de fusil Gras ó cartuchos Flobert y muchas balas de plomo que habian acerbillado las paredes. Comprobaron que la violencia de la explosión habia determinado en la escalera por la expansión de gases y del aire, el derribo de las puertas del segundo y tercer pisos, llegando á sentirse la fuerza de la explosión hasta el quinto, echando de la cama á un inquilino que dormía.

El petardo

En el laboratorio se ha averiguado que el petardo era una caja de hojadelata de cacao marca «van Houten» de unos seis centímetros de ancho por ocho de alto y que no estaba cargada con dinamita, no pudiendo precisarse cual era la mezcla explosiva. El petardo tenía dos mechas y estaba mal cerrado, lo que explica que los perjuicios materiales no sean muchos.

Móviles del atentado

Parece que no se trata de una venganza personal, sino de un atentado cometido por los anarquistas, porque en la casa no habita ninguna persona que inspire envidias personales.

Parece, según *La Publicidad*, que el atentado tiene relación con el cometido en Barcelona, aunque la policía de París no lo cree así.

Las autoridades francesas trabajan con ardor para averiguar los móviles y origen del atentado.

Cocina de La Lucha

Almuerzo

Tortilla de escabeche
Solomillo mechado
Langosta á la vinagreta
Menudillos de cordero
Ensalada
Postres

Comida

Sopa de hierbas
Chuletas de carnero á la parrilla
Mollejas de vaca con tomate
Jamón con tomate
Pato asado
Ensalada
Postres

Menudillos de cordero.

Bien limpios y cortados en pequeñas porciones los menudillos, se rehogan en una cazuela con manteca de cerdo y harina; y regados con un vaso de vino blanco y caldo, se sazonan con pimienta y sal. Colocados al fuego se les deja cocer y luego que estén en buen punto, se colocan en una fuente y cubiertos de patatas fritas se sirven.

Pato asado.—Limpio y sazonado el pato, se coloca en el asador bien rociado de buen caldo reducido, y luego que haya estado suficiente tiempo al fuego, puede servirse en una fuente con el jugo de la grasera.

NOTICIAS

Algun curioso ha observado la parte que el número 7 ha representado en los diversos atentados con explosivos que se han cometido en Barcelona. Se ha fijado en que Paulino Pallás fué fusilado el día 7 de Octubre.

Pocos dias despues del atentado de la calle de las Cortés, en 7 de Noviembre, produciase la catástrofe del Liceo.

Mas tarde, en el glásis del Castillo de Montjuich, fueron fusilados, como coparticipes en el atentado de la Gran-vía, otros seis anarquistas, y con estos fusilamientos el número de ejecutados por razón del expresado hecho elevóse á 7.

La hecatombe producida momentos antes de entrar la procesión en la iglesia de Santa Maria del Mar, acaeció el domingo 7 de Junio.

Por último, el explosivo del domingo estalló cerca de la casa sita en la calle de Cambios Nuevos que ostenta el número 7, y en el solemne entierro que se verificó el pasado martes, figuraban 7 féretros.

—Ayer la Audiencia provincial verificó

la acostumbrada visita semanal de cárceles.

—El Congreso ha proclamado, por 88 votos contra 25, diputado á Cortes por el distrito de La Bisbal al señor Conde del Villar.

Felicitemos sinceramente á nuestro distinguido amigo.

—El inspector de vigilancia señor Fernández, detuvo antes de ayer en la rambla de la Libertad á un sujeto de no muy buenos antecedentes que *lucía* una borrachera de primera.

—El juicio por jurados que venia celebrándose en nuestra audiencia contra el maestro de obras de Figueras señor Pappell, se ha suspendido á petición del abogado defensor señor Viñas, por hallarse enfermo uno de los testigos que debia concurrir al mismo.

—El gobierno de S. M. ha nombrado caballero de la Orden de Carlos III al notario de Figueras D. Francisco de P. Comas Hugas, por los trabajos que ha realizado en el archivo de aquella ciudad.

Le facilitamos por tan merecida distinción.

—Ha salido para Lérida, á donde ha sido destinado, el que hasta ahora ha sido comisario de guerra de esta plaza D. Antonio de Pompa.

—Ha ingresado en el manicomio de esta ciudad el presunto alienado Miguel Battaler, de Montagut.

—Las autoridades militares interesan la captura del soldado de la recluta voluntaria Juan Dominguez.

—El vecino de Camprodón D. Juan Malles, ha sido autorizado para recibir cuatro sacos de perdigones.

—Parece que será un hecho la construcción de una plaza de toros en esta ciudad, dentro de un plazo brevísimo, si nuestro ayuntamiento accede á la petición del iniciador y futuro propietario de la misma.

Creemos que nuestra corporación municipal no opondrá obstáculo alguno para la realización de dicha obra, cuando tantas ganancias puede reportar, máxime tratándose solamente de prolongar unos cuarenta metros el paseo central de la Dhesa, hasta el sitio conocido por la «Font den Buscá», en cuyo punto se construiría la plaza de toros.

Celebraremos que tan buenos propósitos se lleven á la práctica.

—Hablando del crimen anarquista de Barcelona, *El Noticiero Universal* de aquella ciudad publica las siguientes líneas que despiertan justamente la curiosidad.

«Asegurábase hoy en el edificio de San Sebastián, dice, que el juez que entiende en la causa instruida con motivo de la explosión del domingo, sigue una pista importantísima que quizás dé por resultado el descubrimiento de los autores del horrible crimen.

Añádase que por orden del dignísimo juez señor Pascual Español, la guardia civil y la policía practican importantes pesquisas, en averiguación de las relaciones con que contaba uno de los individuos que resultaron heridos á consecuencia de la explosión y que, por su proceder, ha despertado desde los primeros momentos vehementes sospechas.

Caso de que estas se confirmaran, tal vez quedara comprobado que el crimen que ha llenado de indignación á España entera ha sido fraguado por los filibusteros.»

Veamos á ver como resulta esto.

—El señor gobernador civil interino ha excitado el celo de la benemérita, á fin de que averigüe el paradero del niño Francis Fornés Farró, del pueblo de Bescanó, el cual ha desaparecido de la casa de sus padres, suponiendo éstos que, como es natural están desolados, que se lo llevó una pordiosera que fué á pedirles limosna en el molino de la señora Condesa de Berenguer, que es donde habitan.

—Ha llegado á esta ciudad nuestro amigo D. Luis de Ibran, nombrado comisario de Guerra de esta plaza.

—En Madrid vive una anciana que se llama Antonia Lillo y ya ha cumplido 110 años.

Días pasados tuvo un catarro pulmonar grave y se ha salvado.

Tiene dos hijas, una de 69 años y otra de 80, ambas muy ágiles y trabajadoras, y que tratan á su madre con el mayor respeto.

—Esta tarde no tocará la música del regimiento de Guipúzcoa en el paseo de la Dehesa, por estar contratada por la empresa de nuestro coliseo para la función de esta tarde.

—A las 10 de esta noche la «Artística Gerundense» obsequiará á sus socios con un espléndido baile á orquesta.

—El jefe de vigilancia señor Sagués ha detenido en la taberna de Nicolás Mir, de la plaza del Carril de esta ciudad donde se hospedaban, á Ignacio Balaguer Ribaltadas, natural de Barcelona, y Manuel Piqué Martorell, de Sans, de oficio tejedores.

Dichos sujetos, que van completamente indocumentados, parece que en el interrogatorio á que se les ha sometido han incurrido en contradicciones de importancia, entre ellas, en la de que el Balaguer manifiesta que salió junto con el Piqué de Barcelona en dirección á Sabadell en busca de trabajo la mañana del día 7 del actual, fecha en que ocurrió la catástrofe de Santa María del Mar en Barcelona, y este último dice que lo verificaron el martes y que se dirigían á San Juan de las Abadesas.

Por lo que pudiera ocurrir, el gobernador interino, señor Rigau, parece que pondrá los detenidos á disposición del de Barcelona, señor Hinojosa.

—Los jueces militares citan, llaman y emplazan al excedente de cupo Juan Triador Cornellá, vecino de Osson, y del soldado Francisco Fuset Mayoral, de Vilallobent.

—La Comisión provincial ha resuelto señalar el día 20 del actual, para la presentación de los mozos que faltan á ser revisadas sus exenciones, así como resolver las incidencias de quintas que se hallan pendientes.

—El miércoles verificóse un robo en el estanco del vecino de Lladó Juan Casademont. El ladrón ó ladrones que se suponen conocían muy bien la casa, entraron por la puerta de la cuadra y de esta á la tienda, llevándose 30 pesetas en me-

tálico, 25 c. jetillas de tabaco, 1 revólver y una camisa nueva.

Ha sido detenido por sospechar tenga participación en dicho delito, el labrador Buenaventura Caritg, de medianos antecedentes.

—En la mañana del viernes, un pescador que recorría la playa de Villanueva y Geltrú encontró medio enterradas en la arena dos bombas, al parecer cargadas, y con mecha, de cuyo hallazgo dió cuenta á la autoridad. Esta se incautó de los explosivos; y como se cree que cerca del mismo sitio deben hallarse algunas otras, se ha ordenado que se busquen.

Créese que algún anarquista, temiendo que fuese registrada su casa, las dejó en aquel sitio.

Las autoridades civil y militar instruyen la sumaria correspondiente.

—Por pastoreo abusivo se ha denunciado á Pedro Pontilá, de Vilanna.

—No sabemos en que se fundarán los enemigos de la situación al afirmar que no volverá á encargarse de este gobierno civil el señor Alvarez Guijarro. Nosotros, mientras motivos en contrario no tengamos, aseguramos que nuestro amigo se despidió hasta fines del actual y no creemos haya desistido de su regreso.

—Se encuentra en Madrid para una corta temporada, la señora Condesa de Berenguer.

—Las bases del proyecto que el Gobierno presentará á las Cortes para la represión del anarquismo, comprenden: 1.º Prohibir toda asociación y reunión de carácter anarquista; 2.º Perseguir la propaganda de dichas ideas en libros, folletos y periódicos; 3.º Someter los atentados anarquistas al procedimiento militar; 4.º Castigar con la pena de muerte á los autores y cómplices de los atentados que se cometan; 5.º Imponer la pena de extrañamiento al extranjero á todo anarquista por el mero hecho de serlo, y en caso de regresar á España, quebrantando la condena, se les deportará á las islas Marianas ó Fernando Póo.

—Sigue el tiempo revuelto, alcanzando la temperatura elevación desusada y hasta impropia de la estación, y reinando viento sud caliente en sumo grado, con nubes que cubren el cielo. Según leemos, en algunas provincias ha llovido abundante-

mente, no faltando las tormentas acompañadas de piedra y granizo.

—Ayer mañana en el mercado hubo un regular escándalo, que cortó el guardia municipal D. Carlos Peral.

Según oímos decir, la revendedora A. P. de esta ciudad, compró á M. R., vecino de S. Madí, una ave pagándole en una moneda de cinco pesetas, la que este último, teniendo que devolver el cambio á la primera, fué á cambiar resultando que dicha pieza era falsa. El vendedor devolvió á la compradora la moneda y parece que aquella se negó á admitir la negando también que hubiese realizado dicha compra.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado municipal.

ENFERMEDADES DE LA PIEL

CLINICA DEL DOCTOR TUTAU

ex-alumno de los hospitales de Midi y Saint Louis de Paris.

Consultas: de 9 á 11 y de 2 á 4.

Rambla de Cataluña, 5 y 7, 1.º.—BARCELONA. R.

VINO DE BUGEAUD Tónico nutritivo con QUINA y CACAO el mejor y más agradable de los tónicos. **Anemia, Fiebres, Convalecencias.** Paris, 5, Rue Bourg-l'Abbé.—PRINCIPALES FARMACIAS R.

CAJISTAS

Se necesitan en la Imprenta de este diario, situada en la plaza del Grano, 6.

Comunicado

Sr. Director de LA LUCHA.

Muy Sr. nuestro y de nuestra consideración más distinguida: Mucho le agradeceríamos se sirviese insertar en el periódico de su digna dirección las siguientes líneas, quedándole por ello infinitamente reconocidos sus más atentos s. s. q. b. s. m., Ramón Casamiquela y S. Plaja Villena.

Los abajo firmados, pertenecientes á la honrada clase trabajadora, protestan enérgicamente con toda su alma del bárbaro y salvaje atentado perpetrado en la laboriosa Barcelona la noche del 7 del corriente, haciendo constar que jamás han sido, son

ni serán partidarios de la idea anarquista ni menos de sus procedimientos que consideran altamente criminales, propios de desalmadas fieras, y que nos deshonran ante el mundo civilizado.—*Ramón Casamiquela y S. Plaja Villena.*
Palamós 9 junio de 1896.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY

Stos. Basilio ob. y Anastasio pbro.

SANTOS DE MAÑANA

Sts. Vito y Modesto mrs.

CUARENTA HORAS

Están en la iglesia del Mercadal

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos.

Teatro Principal

COMPANÍA LÍRICO-DRAMÁTICA

Funciones para hoy 14 junio 1896

TARDE

Se pondrá en escena el precioso drama en 4 actos

¡¡VIVA ESPAÑA!!

ó LOS

HEROES DE CUBA

A las tres y media

NOCHE

(3.ª de abono.)

DESPEDIDA DE LA COMPANÍA

Se pondrá en escena el precioso drama

ADRIANA LECOUVREUR

La zarzuela en un acto,

EL GORRO FRIGIO

A las 9 y media.

Entrada general 0'50 pesetas.

Aguas sulfurosas

Se preparan al instante con el AZUFRE LIQUIDO VULCANIZADO del Dr. TERRADES, medicamento el mas adecuado y eficaz para curar los herpes y demás humores, acrimonias, erupciones é irritaciones crónicas que van acompañadas de prurito, quemazón, escozor, etcétera.

No perjudica, sino que abona, á las embarazadas y á las que crían niños enfermizos ó que padecen esas enfermedades.

Hace 25 años que es conocido, habiendo realizado miles de curaciones, por lo que su uso es general y económico.

Tomando un frasco que vale 10 reales, en farmacias y droguerías, sale á dos céntimos cada vaso de AGUA SULFUROSA.

Para más informes, dirigirse al Dr. Terrades, calle de la Universidad, núm. 21, principal, BARCELONA.

lla de *dans* árabes, entonces sería otra cosa, entonces podría temerse por la carne blanca: pero no son tan necios que se aventuren en estos mares.

—Bien, dijo Vernet, suceda lo que suceda al negrero, no se empeorará la situación de las muchachas. Todos me aseguran que el ghelaba las respetará, aunque no sea mas que por tomar el rescate.

—Lo que es eso sí, también yo lo creo. Pero el hueso se hará duro si se tarda.

—¡Libreme Dios! ¿y quién piensa en tardar? Ni la señora Isabel, ni nosotros tampoco. Ya de todos modos, hoy á primera noche sería completamente imposible mandar el rescate por las lagunas, cruzadas como están por todos los tratantes de esclavos. Entretanto sabremos qué hay del negrero y...

—Ya lo sé yo, interrumpió Olombo; se escapará de los cruceros y se largará con viento fresco, libre como un pájaro.

—¿Y cómo lo sabes tú? preguntóle Vernet.

—No lo sé, pero lo veo. El Gobernador hace mal en aconsejarse de Smith; lo cree á ojos cerrados por ese barniz inglés que ha adquirido en las escuelas, porque va á la iglesia de los ingleses y porque lee el libro de los ministros; pero Smith no cree un ápice.

—Como tú, le dijo el señor Vernet; como tú que lees el catecismo de tu mujer.

—¡Por Alá! exclamó Olombo; yo sé que el libro de mi mujer enseña el camino del cielo, y cuando tenga tiempo lo aprenderé. Pero él no; él es un falso hipócrita, que lee el libro de los ministros para coger las esterlinas del Gobernador, al que va á soplarle las cosas de los negros; y después en su casa toca el dinero de los ghelabas soplandoles las cosas de los ingleses. Así como á dos carrillos. En fin, le aseguro á usted que el Gobernador y el Comodoro por dar

De esta especie era Gourúm, el raptor de las doncellas del Cabo. Sus relaciones se extendían á los traficantes de Dahomey, de Abecuta y de las regiones del Níger, de donde era natural. Ya muchos años que ejercía sus artes con grandes utilidades; pero jamás se hubiera atrevido á coger á ningún blanco si no hubiese sido instigado por Smith. Y tanto era el terror que le inspiraban los blancos, que cumplió su palabra de tratar á las jóvenes como á hijas de rey; á lo cual le obligaba Smith para sus designios, que á su tiempo conoceremos.

Pero todo esto estaba muy lejos de saberse en Lagos.

ASTUCIAS NEGRERAS

En toda la colonia inglesa y mas especialmente en el barrio europeo, se esperaba con ansia el resultado de las operaciones de los cruceros. Habíase notado el día anterior por la tarde el ir y venir de las lanchas-correos, sabíase que la escuadra estaba en acecho; nadie dudaba de que el negrero vendría á la costa, y todo el mundo creía que no se escaparía de ser preso el buque pirata y que al día siguiente entraría remolcado en las aguas de Lagos. Y pensábase con ansiedad en las infelices señoritas, que todos creían á bordo sin género de duda, pues así lo juzgaba el Gobernador. De

Sociedad general de transportes marítimos a vapor de Marsella

Servicios del mes de Junio de 1896

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 de Junio directamente para Montevideo y Buenos-Aires el magnífico y rápido vapor francés

ESPAGNE

Línea para el Brasil y Rio de la Plata

Saldrán para Rio-Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos-Aires los grandiosos y acreditados vapores franceses

El día 11 de Junio el vapor LES ALPES

El día 26 de Junio » LES ANDES

Consignatarios en Barcelona, Ripol y Comp.^a, Plaza de Palacio, Barcelona.

MEDICAMENTOS DOSIMÉTRICOS del Dr. Burgräve

Far^{ca} Univereal Dosimétrica Burgrävianna

NUMA CHANTEAUD C^{ls}

21, Place des Vosges, PARIS

Solos preparadores autorizados de los Granulados auténticos y Sustancias dietéticas del Dr. Burgräve.

Exíjase en todo frasco ó caja el retrato del Dr. Burgräve, más arriba, y un sello de garantía.



SEDLITZ

Granulado-Efervescente

BURGRÄVE-NUMA CHANTEAUD

El mejor purgativo salino, refrescante, para combatir el Estreñimiento y todas las Enfermedades inflamatorias.

Eficaz bajo un pequeño volumen.

Píjase el frasco cuadrado, envoltura color de naranja. En todas las Farmacias.

DR. AVELINO MARTIN ESPECIALISTA EN LAS ENFERMEDADES DEL OIDO, GARGANTA Y NARIZ.

CONSULTORIO: Plaza Real, n.º 10, p.º 2.º, pta. 1.ª.—BARCELONA. De 10 a 12 y de 2 a 4.—Festivos de 8 a 11 R.

Las Personas que conocen las **PILDORAS DEHAUT** DE PARIS no titubean en purgarse, cuando lo necesitan. No temer el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demás purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida, que más le convienen, según sus ocupaciones. Como el causante que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno se decide fácilmente a volver a empezar cuantas veces sea necesario.

Tónico-genitales del DR. MORALES
Célebres pildoras para la completa y segura curación de la
Impotencia, debilidad, espermatorrea y esterilidad.
Guentan 27 años de éxito y son el alivio de los enfermos que las emplean. Principales boticas, a 30 rs. caja, y se remiten por correo a todas partes.
Dr. Morales, Carretas, 39, Madrid.

PROBAD EL **COGNAC HENRI GARNIER & C.º**

APRENDIZ. Se necesita uno en la imprenta de este diario.

Sección comercial

VALORES DEL ESTADO	Contado	Fu mes	Próximo	OBLIGACIONES	Contado
Interior.		69 57		Almansa 5 por 100.	83 00
Exterior.		76 55		F. C. Francia 6 por 100.	95 75
Amortizable.	00 00			Id. id. 3 por 100.	55 25
Cubas, Emisión 1886.	87 37			Cédulas id. no hipotecadas 6 por 100.	87 25
Id. id. 1890.	73 00			Orenses 3 por 100.	95 50
ACCIONES				BOLSA DE MADRID.	
Banco Hispano Colonial.		69 50		Interior.	
F. C. Norte España.		27 30		BOLSAS EXTRANJERAS.	
Id. Tarragona Barcelona y Francia.		20 40		Paris { Giros.	18 20
Id. Medina, Zamora, Orense á Vigo		10 85		Renta exterior.	65 12
				Acciones F. C. Norte España	112 00
				Londres.—Renta Exterior.	29 75
Oro				CUPONES—1.º Julio 1896.	
Centenes Alfonso.	17 00			Cubas.	17'00 por 100
Id. Isabel.	00 00			Exterior.	17'00 por 100
Onzas.	18 00			Cubas y amortizable	7'00 por 100
De 4 \$.	17 70				
De 2 \$.	00 00				
Pequeño.					

Telegrama de la casa Quintana y Bassols. Ciudadanos, núm. 20; subida de San Martín, principal

INTERESANTE

á Empleados de ferrocarriles.—Ingenieros.—Fondas.—Misiones religiosas.—A Ciclistas.—Obras de beneficencia.—Militares en campaña y mineros.

La mejor novedad del siglo.

F. BENDER.—Tres Cruces, núm. 4 duplicado.—TIENDA Comida para dos personas, condimentada y preparada, por 20 centimos.—Caldos instantáneos en tubitos, 25 centimos.—Surtido de toda clase de legumbres, lentejas, habichuelas, patatas, guisantes, arroz, tapioca, sagú y pastas variadas.—Para cinco personas, 40 céntos.—Chorizos de guisantes para 10 personas, 1,10 ptas.—Exposición pública en Madrid, en el Salón del *Heraldo*.—Dirigir toda la correspondencia, pidiendo noticias y haciendo encargos, á don Gastón Massios, Torres, 7, Madrid.
NOTA. Descuentos.—De todo pedido que exceda de 25 pesetas, se hace un descuento del 10 por 100.—Pasando el encargo de 100 pts., se descuentan 15.—Hasta estas cantidades, los productos se remiten directamente desde Madrid. Cuando los pedidos sean de mayor importancia, se remitirán directamente por la fábrica, haciendo los encargos á la casa de Madrid que fijará, de acuerdo con el comprador, descuento y condiciones. P. E.

Café Nervino medicinal.

Nadamas inofensivo ni más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia y demás nerviosos. Los males del estómago, del bígado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente. Buenas boticas, á 3 y 5 pesetas caja. Se remiten por correo á todas partes.
Dr. Morales, Carretas 39, Madrid.

PARA SER ELEGANTE.

POR LA **DUQUESA LAUREANA**
Segunda parte de *Para ser amada*, versión castellana de D. Eugenio de Ochoa.—Un tomo en 12.º, con cubiertas en dos colores.
Precios: En rústica, 3 pesetas en Madrid y 3'50 en provincias.—Encartonado á la Bra-de 3'50 en Madrid y 4 en provincias.
Se encontrará en casa de los Editores, *Bailly-Bailliere e Hijos*, Plaza de Santa Ana, 10 Madrid, y en todas las librerías de España y Ultramar.

antemano se disfrutaba ya de la alegría de llevarlas en triunfo y entregárselas sanas y salvas á su desolada madre: se saboreaba también la terrible venganza que después de libertadas, se haría con el negrero y con los secuestradores que las habían preso y vendido. Cada colono sentía la desgracia de las jóvenes como si fuera cosa de su propia familia. Y sobre todo ¿cómo era posible sufrir en paz el ultraje hecho al nombre inglés? Además, ¿no era de temer que si este atentado quedase impune, tomasen los negros afición á la caza de los blancos y que éstos se viesen luego obligados á guardar siempre de vista á sus mujeres y á sus niños? No había pues mas remedio que hablarles muy alto á los indígenas, hablarles con los cañones y con el fuego.

El rugido de la tempestad que se venía encima percibíase también en las tierras sujetas al rey de Lagos á la otra parte de las lagunas; los negros de por allí presentían la venganza inglesa. El Gobernador ya se había hecho oír; y sabíase por esperiencia, que al relámpago seguía el rayo; y el terror era por consiguiente grande por toda la costa. Ya se creía ver á las cañoneras batiendo las riberas del Ogun y las lagunas, destrozando el país, arrasando pueblos y ciudades é incendiándolo todo; y decíase que cuantos negros cayesen en poder de los blancos serían colgados de las palmeras. Estas y otras muchas cosas todas pavorosas se decían entre los indígenas, y eran creídas. Sin embargo, los mas prudentes opinaban que era necesario para aplacar al Gobernador, descubrir al gheleba y esterminar á los que atraían sobre la patria tan graves desgracias.

Olombo por su parte, ó porque era de raza negra, ó porque comprendía el peligro en el caso presente de las resoluciones violentas, había desde el principio aconsejado siempre á los señores Vernet, que no se tomasen, al menos hasta recuperar las señoritas.

—Después, decía él, dejen ustedes que el Gobernador y el Comodoro se despachen á su gusto. Antes no; los negros desesperados podrían vengarse en las prisioneras.

Así hablaba Olombo con todo el afecto de un esclavo amoroso y adicto; y siempre cuando estaba solo con sus amos; porque delante de sus paisanos no se espontaneaba él, mucho mas, cuando tenia el propósito de no comprometer sus buenas relaciones de mahometano, de intérprete de caravanas, de antiguo corredor de los negreros y de confidente de todos los influyentes de la Costa. Se reía entre sí del estrepitoso afán del Gobernador contra el negrero visto en alta mar; y no temía pronosticar que todos los esfuerzos de los cruceros no servirían para nada.

—¿Qué, decía por lo bajo á sus amos, creen acaso esos señores galoneados de oro que un negrero venga sin estar seguro del resultado?

—Hasta la zorra cae en el lazo; respondía el señor Vernet.

—Se les pilla, sí, pero no en la costa. Se les pilla en alta mar, cuando se les encuentra y no pueden huir. Pero aun dado caso de que éste cayese en el lazo, lo que es salvar las dos palomas no háy que esperar: pensar que un negrero viejo y astuto como el diablo, quiera comprar dos jóvenes inglesas, eso sería como pagar al verdugo para que te azote. Un empresario de la trata, se aconseja siempre del dogal que le cuelga por delante, y ni ahora ni nunca, ha de querer tomar á bordo un género del que no pueda sacar partido y pueda conducirlo derecho á la horca. No hay puerto en América, donde....

—¿Y si este cargase para Persia?
—Pero si toda la Costa sabe que va y viene de las Antillas y del Brasil, donde el contrabando entra de plano y sin dificultad. ¡Oh! si se descubriese por estos mares una floti-